



*yang didalamnya terdapat anak yatim tapi anak itu diperlakukan dengan buruk”*  
(HR. Ibnu Majah).

Mengurus dan merawat anak yatim dengan baik serta mendidiknya dengan sabar hingga mereka tumbuh dewasa dengan pribadi yang mandiri adalah hak-hak anak yatim yang perlu di perhatikan bagi umat manusia, terlebih kaum muslimin. Sebab, orang yang mengabaikan hak-hak anak yatim baik dengan cara menzaliminya atau tidak mengurusinya adalah sama dengan berdusta kepada agama.

Dan saat ini banyak lembaga-lembaga yang mempunyai tujuan untuk menampung dan memelihara dan merawat anak yatim yang tidak lagi diasuh oleh keluarganya. Lembaga-lembaga tersebut menghimpun dan memperoleh dana dari para donator yang peduli terhadap masa depan anak yatim piatu. Lembaga tersebut salah satunya adalah Yayasan Yatim Mandiri.

Yayasan yatim mandiri mendirikan Yayasan Kemandirin Nusantara untuk melatih anak yatim yang di binanya agar menjadi pribadi yang mandiri dan bisa hidup tanpa santunan dari orang lain lagi. Yayasan Kemandirian Nusantara menjawab asa dan cita-cita anak yatim yang ingin hidup sukses dan mandiri.

Dengan dibekali pelatihan keterampilan dan entrepreneurship bagi yatim purna asuh Yayasan Kemandirian Nusantara akan mengantarkan generasi yatim yang produktif, berdaya saing dan mandiri.

Oleh karenanya, sebagai upaya mewujudkan tujuan Yayasan Kemandirian Nusantara untuk mengantarkan generasi yatim yang produktif, berdaya saing dan mandiri, Yayasan Kemandirian Nusantara (YKN) mendirikan 3 direktorat sebagai

tempat pendidikan bagi anak yatim purna asuh tersebut. Politeknik mandiri Utama (PMU), Mandiri Entrepreneur Center (MEC), dan Insan Cendekian Mandiri Boarding School (MBS) merupakan 3 direktorat di bawah naungan Yayasan Kemandirian Nusantara yang didirikan oleh Yatim Mandiri yang secara khusus mendidik anak yatim untuk benar-benar menjadi anak yang mandiri, kreatif, berpendidikan dan produktif serta berdaya saing dan mandiri.

Ketiga lembaga tersebut sangat selektif dalam menerima anak yatim sebagai anak didiknya. Hal tersebut tiada lain adalah demi kemaslahatan bersama, demi kebaikan lembaga dan juga kebaikan anak yatim itu sendiri. Selain itu atas pertimbangan bahwa anak yatim yang diterima untuk bisa menikmati pendidikan di tiga lembaga tersebut secara gratis adalah merupakan anugerah dan rejeki yang luar biasa yang diberikan oleh Allah SWT, maka dengan itu ketiga direktorat pendidikan Yayasan Kemandirian Nusantara tersebut benar-benar selektif dan profesional dalam menerima anak yatim sebagai anak didik atau binaannya.

Penerimaan anak didik yatim secara selektif di YKN, Selain itu juga adalah sebagai salah satu upaya meningkatkan mutu pendidikan yang di kelola oleh Yayasan Kemandirian Nusantara. Hal ini dikarenakan untuk mendapatkan SDM (Sumber Daya Manudia) yakni anak-anak yatim yang bermutu dan berkualitas yang nantinya dapat meningkatkan kualitas lembaga itu sendiri.

Oleh karenanya, untuk memperlancar sistem seleksi anak yatim piatu purna asuh dibutuhkan komunikasi yang baik antara lembaga dan anak yatim piatu. Proses komunikasi yang ada di lembaga/ atau organisasi tersebut harus berjalan









berkualitas sehingga pembinaan, pendidikan, pengembangan dan pengaturan siwa akan menjadi lebih mudah.

### **3. Anak Didik Yatim Purna Asuh**

Anak didik dapat diartikan sebagai anak yang dipelihara dan dilatih mengenai akhlak dan kecerdasan pikiran. Yatim Purna Asuh merupakan anak yang tidak beribu atau tidak berbapak (atau tidak beribu bapak) yang telah sudah tidak di pelihara atau asuh lagi.

Anak yatim menurut istilah syara' yang dimaksud dengan anak yatim adalah anak yang ditinggal mati oleh ayahnya sebelum dia baligh. Batas seorang anak disebut yatim adalah ketika anak tersebut telah baligh dan dewasa.

Maka dengan itu Anak didik Yatim Purna Asuh merupakan anak yang tidak beribu bapak yang di pelihara atau di asuh oleh seseorang atau lembaga-lembaga yang peduli terhadap anak yatim.

### **4. Yayasan Kemandirian Nusantara.**

Yasayan merupakan badan yang didirikan dengan maksud mengusahakan sesuatu seperti sekolah dan sebagainya yang dikelola oleh pengurus dan dirikan untuk tujuan social.<sup>3</sup>

Yayasan Kemandirian Nusantara merupakan lembaga non profit yang berkhidmat dalam memberdayakan segala potensi anak yatim melalui pengelolaan dana soail masyarakat ZISWAQ (Zakat, Infaq,

---

<sup>3</sup> Desy Anwar, *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia* (Surabaya: Amelia, 2003). hlm. 556









daya diantara anggota organisasi, sehingga mereka dapat mencapai sasaran organisasi.

Adapun alasan penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif dengan pendekatan manajemen berdasarkan sasaran yakni dalam penelitian yang akan dilaksanakan peneliti berusaha mendeskripsikan tentang suatu manajemen dari sebuah sistem yang ada dalam sebuah organisasi. Dalam penelitian ini adalah akan mendeskripsikan tentang bagaimana sistem seleksi, proses komunikasi dan media yang digunakan dalam penerimaan anak didik yatim purna asuh di Yayasan Kemandirian Nusantara Surabaya. Penelitian dibutuhkan suatu pendekatan yang akan mendeskripsikan penelitian tersebut dengan menggunakan pendekatan manajemen berdasarkan sasaran.

## **2. Subjek, Objek dan Lokasi Penelitian**

Subjek penelitian menurut Aminrin (1986) merupakan seorang atau sesuatu yang mengenaiya ingin diperoleh keterangan, sedanhkan Suharsimi Arikunto (1989) member batasan subjek penelitian sebagai benda, hal atau orang tempat data untuk variable penelitian melekat, dan yang dipermasalahkan. Dari kedua batasan diatas, dapat ditarik kesimpulan bahwa yang dimaksud subjek penelitian adalah individu,





**a) Jenis Data****1) Data Primer**

Adalah segala kunci informasi kunci yang didapat dari informan sesuai dengan focus penelitian atau data yang diperoleh secara langsung dari objek penelitian perorangan, kelompok, dan organisasi. Dalam penelitian ini data primer yaitu segala informasi mengenai sistem seleksi dan proses komunikasinya.

**2) Data Sekunder**

Adalah informasi yang di dapat dari informasi sebagai pendukung data primer. Data sekunder adalah data yang tidak diusahakan sendiri oleh peneliti, misalnya data profil, statuta perguruan tinggi, biro statistic, majalah, keterangan atau publikasi lainnya. Dalam hal ini dengan sejarah berdirinya, visi dan misi, struktur organisasi Yayasan Kemandirian Nusantara yaitu komunikasi organisasi dalam sistem seleksi penerian anak didik yatim purna asuh Yayasan Kemandirian Nusantara yang diperlukan untuk penelitian.

**b) Sumber Data**

Menurut Suharsimi Arikunto, “yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh”

Ada beberapa sumber data yang bisa digunakan oleh peneliti diantaranya:

- Informan adalah orang yang berpengaruh dalam proses pengumpulan data bisa juga disebut sebagai nara sumber atau *key member*, orang yang memegang kunci utama sumber data dalam penelitian ini.
- Tempat atau lokasi, yaitu dari memahami kondisi local penelitian, secara tidak langsung peneliti bisa secara cermat mencoba untuk mengkaji dan secara kritis menarik kemungkinan kesimpulan.
- Dokumen atau arsip, merupakan bahan tertulis atau benda yang berkaitan dengan suatu peristiwa atau aktifitas tertentu.
- Catatan lapangan, yaitu catatan yang diperoleh dari hasil pengamatan dan peran serta peneliti yang berupa situasi, proses, dan perilaku terutama yang berkaitan dengan perilaku komunikasi yang dilakukan peneliti, kemudian hasilnya dibuat suatu catatan.

#### **4. Tahap-tahap Penelitian**

##### **a. Tahap Pra Lapangan**

- 1) Menyusun rancangan penelitian. Pada tahap awal ini, peneliti membuat proposal
- 2) Memilih lapangan penelitian yang sesuai dengan judul yang dipilih sehingga berkaitan dengan sistem seleksi penerimaan anak didik purna asuh secara fakta.



- 3) Mengurus perijinan penelitian kepada pihak terkait. Peneliti mengajukan permohonan kepada kepala program studi komunikasi diserahkan kepada kepala Yayasan Kemandirian Nusantara.
- 4) Menjajaki dan menilai keadaan lapangan (orientasi lapangan) disini peneliti berusaha untuk mengenal objek penelitian baik lingkungan social, fisik, dan keadaan alam.
- 5) Memilih informan sebagai sumber data yang akurat, hal ini dilakukan untuk membantu peneliti agar dalam waktu yang relative singkat, peneliti mendapatkan informasi yang diperlukan untuk bahan skripsi
- 6) Menyipakan perlengkapan penelitian. Perlengkapan penelitian yang diperlukan anatara lain : surat ijin, alat tulis (buku catatan, bolpoint, map), tape recorder, kamera, jadwal kegiatan, anggaran biaya.

b. Tahap Pekerjaan Lapangan

- Memahami latar penelitian dan persiapan diri, meliputi:  
Pembatasan latar dan peneliti, Penampilan peneliti harus sesuai dengan aturan yang berlaku, Pengenalan hubungan peneliti di lapangan, Jadwal waktu meneliti harus diperhatikan.
- 1) Memasuki lapangan dengan bersosialisasi dengan orang-orang setempat
  - 2) Berperan serta sambil mengumpulkan data, dilakukan untuk mendapatkan data sebanyak-banyaknya yang valid dan peneliti











- 3) Triangulasi teori, adalah pengguna berbagai teori yang berlainan untuk memastikan bahwa data yang dikumpulkan sudah memenuhi syarat.
- 4) Triangulasi Metodologis, adalah mengumpulkan data dengan berbagai metode, seperti metode wawancara dan metode observasi.

#### b. Validitas Desain

Desain peneliti ini melingkupi berbagai informasi penting tentang rencana peneliti. Dalam desain peneliti diuraikan tentang pertanyaan fokus penelitian. Dalam desain peneliti diuraikan tentang pertanyaan fokus penelitian, tujuan penelitian, dan berbagai prosedur untuk penentuan *sample/Key* informasi, penggalan dan analisis data

Desain penelitian kualitatif ini juga menggunakan peneliti sebagai instrument utama. Dengan kevaliditasan desain peneliti dapat menggunakan teknik pengumpulan data yang terdiri dari wawancara secara mendalam, keikutsertaan peneliti secara langsung di lapangan dan mendokumentasikan apa yang terjadi di lapangan.

### I. Sistematika Penelitian

Pembahasan penulisan skripsi ini dipetakan menjadi beberapa bab dan subbabnya sebagai berikut:

*Bab Pertama* yaitu pendahuluan. Pada bab ini menulis beberapa hal yang berkaitan dengan perencanaan yang akan dilakukan sebelum

dilakukannya penelitian, yaitu dengan membuat proposal penelitian. Dan pada bab ini, meliputi penjelasan tentang konteks penelitian, focus penelitian, manfaat penelitian, kajian penelitian terhadap, definisi konsep, metode penelitian, sampai sistematika pembahasan.

*Bab Kedua* Yaitu kajian teoritis. Pada bab ini dimanfaatkan sebagai pemandu agar focus penelitian sesuai dengan kenyataan di lapangan. Selain itu, landasan teori penelitian sesuai dengan kenyataan di lapangan. Selain itu, landasan teori juga bermanfaat untuk memberikan gambaran umum tentang latar penelitian dan bahan pembahasan hasil penelitian. Pada penelitian ini kajian teoritis wacana tentang kajian organisasi pendidikan atau organisasi dalam suatu yayasan, perilaku organisasi, birokrasi organisasi yang semua itu berisi tentang struktur, bentuk, dan fungsi organisasi, kewenangan dan gaya komunikasi.

*Bab Ketiga* yaitu penyajian data. Dalam bab ini menjelaskan tentang deskripsi subjek dan lokasi penelitian, yang di dalamnya terdapat Profil Yayasan kemandirian Nusantara, visi dan Misi, Tujuan Yayasan, system kelembagaan dan yang terakhir hasil wawancara.

*Bab Keempat* yaitu analisis data. Dalam bab analisis data ini menerangkan hasil temuan peneliti dan konfirmasi temuan dengan teori



